

Boletín N° 216

## EN PROVIDENCIA, LIMPIEZA DE ESCOMBROS Y MATERIAL YA EMPIEZA A HACERSE EN LAS VIVIENDAS

- *La etapa de limpieza en vías para que se pudiera transitar con las ayudas fue la primera que se inició.*
- *Para el Presidente Iván Duque, la limpieza de las vías y ahora de las viviendas ha sido una prioridad para poder darle total desarrollo a la reconstrucción de Providencia.*
- *Bajo la coordinación de las Fuerzas Militares y con la misma comunidad, se ha empezado a hacer la remoción de material que ya se encuentra apilado en las viviendas.*
  - *La recolección de escombros se está realizando en 46 contenedores separando en 3 tipos de residuos.*
  - *La remoción de escombros también se ha empezado a hacer en quebradas y pequeños ríos de la isla.*
  - *Luego de este proceso que espera llevarse hasta final de año podrán empezarse a ejecutar el plan de reconstrucción de las viviendas.*



**Archipiélago de San Andrés, Providencia y Santa Catalina. 22 de diciembre de 2020 (@UNGRD).** *“Los soldados siempre están pendientes, los de la Armada Nacional, los de Bomberos, los del Puesto Naval, quienes han venido constantemente. Hacen la selección de los escombros, limpian todo muy bien y se ofrecen a ayudarnos para entrar a los predios de las personas y recoger el material de desechar”,* indicó Celda Guerrero, habitante del sector de Punta Rocoza a quien ya se le limpió su vivienda.

Así como a Celda, son ya varias las familias que han empezado, con apoyo de las Fuerzas Militares, a despejar y poder limpiar sus viviendas y patios de los escombros y material generado por el paso del Huracán Iota sobre la isla de Providencia.

El Presidente de la República Iván Duque ha señalado en sus continuos seguimientos en el Archipiélago, que *“nuestro reto es que finiquitemos la limpieza y la remoción para que el plan 100 pueda tener la mayor aceleración”*. Para lo cual desde el primer momento de la operación de respuesta y estabilización se designó a las Fuerzas Militares para que con sus hombres y mujeres desarrollen esta importante labor.

Por eso, además de la limpieza de las vías que ha sido una tarea ardua, se ha iniciado con las labores de la remoción de material, árboles y escombros en las viviendas y zonas comerciales, es decir, dentro de los barrios. La labor continúa a través de las 9 zonas en las que se dividió la Isla para que se pudiera, de manera organizada, ir despejando, recolectando y disponiendo en los lugares respectivos para el manejo adecuado de estos residuos.

*“Desde el Ejército Nacional se han realizado varias acciones en la operación para reconstruir a Providencia. Una de ellas que ha sido muy importante es la tarea de recolección de escombros, ahora por ejemplo en las zonas comerciales y los barrios, en donde se han podido recoger más de 4.550 toneladas de escombros a la fecha y luego puestas en los sitios designados para que sea separado y dispuestos de acuerdo con el plan estipulado. Son 500 hombres del Ejército Nacional que seguimos trabajando en esta labor, cumpliéndole al país”* manifestó el Brigadier

General Omar Esteban Sepúlveda, quien está dirigiendo la operación en la zona.

Así mismo, de este material removido, se han transportado hacia San Andrés, 608 toneladas de escombros en 75 contenedores, esto con apoyo y control de la Dirección Marítima Nacional –DIMAR, para ser tratados en el basurero respectivo de acuerdo a la disposición de las autoridades locales.

Adicionalmente para este trabajo, la UNGRD dispuso de la contratación de personal local, es decir, de los raizales, para que se pudiera avanzar de manera más rápida en las labores de limpieza y poder reactivar la economía local con mano de obra operativa. Este trabajo se ha hecho en conjunto con la Alcaldía de Providencia a quien se le hizo una transferencia con el fin de llegar a la contratación de 450 personas que apoyen estas labores

Para muchos de los pobladores de la Isla ha sido satisfactorio el trabajo que ha venido desarrollando la Armada Nacional, el Ejército Nacional y la Unidad de Operaciones Especiales en Emergencias y Desastres de la Policía Nacional (PONALSAR), han sentido el apoyo en sus viviendas en la remoción y levantamiento del material de sus casas y patios y han podido empezar a organizarse para la siguiente etapa que vendrá con el Plan 100.

*“La colaboración de las Fuerzas Militares nos ha sido de mucha ayuda. Yo pedí al Comandante que me ayudara con unos hombres para poder sacar los escombros de mi casa y me ayudaron bastante. Ya toda la calle principal de Providencia está prácticamente limpia y están ya haciendo el ingreso a los barrios para ayudarnos a todos”* señaló Juliet Hooker, habitante del sector de Agua Mansa en Providencia.